

JOURNAL D'HYGIÈNE POPULAIRE

ORGANE OFFICIEL DE LA SOCIÉTÉ D'HYGIÈNE DE LA PROVINCE DE QUÉBEC.

VOL. I.

MONTREAL, 15 NOVEMBRE 1884.

No. 13.

Toutes communications concernant l'administration et la rédaction doivent être adressées : JOURNAL D'HYGIÈNE POPULAIRE, Boite 2027, P. O., Montréal.

HYGIÈNE URBAINE.

L'été dernier, le choléra éclata en Europe, et y fit les ravages dont tout le monde a lu le sinistre récit. Au Canada l'opinion publique s'est ému, le gouvernement fédéral établit une quarantaine sévère, le conseil de salubrité de Montréal ordonna une inspection minutieuse des voies de communication de la ville.

Ce premier mouvement accompli, le fléau s'éteignant graduellement en France, l'émoi autrefois si vif, fit place à un calme plat. Les gardiens de la santé publique satisfaits du résultat acquis, attendent le retour du printemps pour continuer leur œuvre. Nous croyons que c'est une erreur.

Le choléra sévit encore en Italie, et vient de faire son apparition à Paris. de là à Montréal, il n'y a qu'un pas. Nous connaissons ses migrations périodiques, il est grandement à craindre qu'il nous visite au printemps prochain. Le cas échéant, trouverait-il Montréal dans des conditions convenables de salubrité? Nous regrettons d'avoir à déclarer que le choléra trouverait ici un champ très fécond d'expansion. Boues, ordures et immondices, tel est le milieu fertile que nous aurions à lui offrir.

Nous n'exagérons rien en disant que cinquante pour cent des voies publiques sont malpropres, que soixante pour cent de nos cours sont remplis de déchets de toute sorte en décomposition.

Nous faisons donc appel à l'intelligence et au dévouement des Pères de la Cité. Nous les prions de poursuivre l'œuvre commencée au mois de Juin. Que l'on fasse une inspection rigoureuse de toute la ville, maisons et dépendances, voies publiques et canaux. Cette tâche peut être accomplie en moins de quinze jours. Chaque citoyen recevrait avis d'avoir à se conformer sous trois jours de délai, aux règlements de la cité. Les inspecteurs sanitaires veilleraient à leur exécution, et, une fois encore, Montréal brillerait des splendeurs d'une propreté inconnue jusqu'ici. Trois résultats avantageux découleraient d'un semblable mouvement.

1o. Le choléra nous visitant, aurait peu ou point de prise au milieu de nous.

2o. Les maladies contagieuses qui règnent habituellement ici, exerceraient beaucoup moins de ravages.

3o. Le pourcentage de la mortalité diminuerait considérablement.

N'est-ce pas suffisant pour stimuler le zèle de nos édiles et de tous les citoyens. Allons! que le mot d'ordre soit donné? propreté en haut et en bas, propreté partout.

Dr BEAUSOLEIL.